
 

書面質詢

鄭安庭議員

促防治濫藥問題之書面質詢

近期，當局連續破獲了多宗運毒、藏毒、販毒、吸毒案件，引
起了社會的廣泛關注。可見，毒品問題在澳門仍然嚴峻。

根據“澳門藥物濫用者中央登記系統”資料顯示，2020年整體
呈報的吸毒人數共219人，雖較2019年減少了36.7%，但吸毒者當
中，澳門居民佔比由2019年的64.7%上升至77.6%。且吸毒者的平
均年齡及首次吸毒的平均年齡均較2019年有所降低。可見，澳門的
吸毒者有年輕化的趨勢。同時，調查指出，七成吸毒者在自身居所
、朋友居所及酒店房間這些較隱蔽的場所吸毒，濫藥時隱蔽性較高
，較難被發現。令相關部門難以介入，從而無法對吸毒者做出相應
的支援。

毒品危害著成千上萬人的健康，政府應針對報告所凸顯的一系
列問題，加強推廣禁毒工作，進一步降低澳門濫藥者的數量。
   有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：

一、調查發現，不少吸毒者由於壓力大，籍吸毒減壓。有意見
認為，除了戒毒治療服務外，當局應提供更多支援予吸毒者，例如
，提供心理輔導、就業輔導服務等，以協助吸毒者戒毒。請問當局
，現時在該等方面有何進展？

二、資料顯示，70%的澳門吸毒者選擇在自身居所、朋友居所
及酒店房間作爲吸毒場所，隱蔽性強，令相關部門較難發現及追查
。請問當局，現時有何措施可進一步識別及支援隱蔽吸毒者，防止
他們的吸毒問題進一步惡化？
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